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住住户户不不用用暖暖 管管道道要要切切断断
市民质疑此做法不妥，热力公司称割管属无奈之举

位于滨州市雁来红高科技园万亩林场的
林田地，条件优越，土壤肥沃，沟路渠桥涵闸
配套齐全，林木茂盛，鸟语花香，勃然生机之
宝地。为加快林木发展，提高土地经济效益，
公司决定把大片土地以一亩为单位分为多块
对外承包，承包期限最高为34年。
合理利用林田地可产生巨大的经济效益

以滨州最普通的树种白蜡树为例，行距3
米，株距2米，一亩地(666 . 66平米)可种植110
棵。以十年为一周期计算，如果管理到位，白
蜡树胸径可达17-20CM，以目前市场价格
2000元/棵左右，这110棵白蜡树可产生的经
济效益约为22万元。
林下经济投入少、见效快、易操作、潜力大

充分利用丰富的林下资源发展种植业，
因地制宜开发苗木、林果、林草、林花、林菜、
林菌、林药、养殖等模式。现在人们生活水平

提高了，大家不仅仅满足于吃、住、行，还在追
求高品质的生活，对环境的要求越来越高。花
卉、园艺、苗木就派上用场了，而且卖价好。在
林下种植耐阴性的花卉和观赏植物，发展前
景是很广阔的。真正体现城区人“城里有住
房，郊外有林田”的富裕完美生活新风尚。
价格优惠，史无前例

公司自10月20日起开始预定，预定期间
采取多项优惠措施，有意报名预定者，将给予
较大的价格优惠，同时，有大面积需求者，可
采取分期付款的方式订购。预购从速，认购的
地块、面积、价格、期限面议。

预售电话：0543-5020114
18954384612

地址：滨城区秦皇台乡驻地西1000米
滨州雁来红高科技园南门

万亩林场林田地租赁
-引领新投资方向

卢女士住的滨医二宿舍
是滨州医学院附属医院2004
年建造完成的，2010年，小区
开始集体供暖，同时为了达到
热力公司的要求，小区内的管
道重新进行了整修，完成了单
户控制阀门的改造。

卢女士说，改造完成后，
报停的用户就可以关掉阀门，
但是从去年开始，报停用暖就
必须割断管道，卢女士感到很
不能理解。“我觉得割管道这
种做法很不合理，割断管道

后，以后想要供暖，就得再接
起来，很费力气。”更让卢女士
感到忧心的是，去年，她家楼
上的住户因为报停取暖割断
了管道，供暖一开始，管道断
口就开始漏水，漏出的水在楼
梯上结了冰，给整个单元都造
成了不小的麻烦，卢女士担
心，她家的管道割断后，也会
出现这样的情况。

卢女士的邻居去年因为
家里没人住报停了用暖，管道
是小区管理请来施工单位割

断的，为此还缴纳了200元的
施工费，今年他想继续用暖，
还需要找来施工队将管道接
起来，同样需要付200元施工
费，而管道接口用的是塑料管
道，卢女士觉得，经过处理的
管道肯定比不上原先的管道
耐用。去年冬天，卢女士只在
家里住了一个半月，但还是交
了全额的取暖费，就是为了不
让管道被割掉。“为什么有阀
门不用，一定要截断管道呢？”
卢女士问道。

今年冬天，家住滨城区滨医二宿舍的
卢女士因为要陪家里老人到南方过冬，打
算报停用暖，但小区管理人员告诉她，用暖
报停后，家里的取暖管道要被割断。卢女士
很疑惑，每户的供暖管道上都有阀门，为什
么非要割断管道？鑫诚热力公司工作人员
回应，为避免停暖住户“偷暖”，割管道还是
最普遍的做法。

文/片 本报记者 刘哲 见习记者 杜雅楠

卢女士邻居家被割断的管道断口。

停暖割管道 要交施工费

据悉，报停用暖需割断管
道的情况不止这一个小区，在
没有安装热计量表的小区，报
停用户都需要割断管道。

鑫诚热力公司工作人员
告诉记者，管道的阀门只是

“防君子不防小人”的设施，在
截断管道这样的办法应用之
前，热力公司会要求报停取暖
的住户在供暖之前关掉阀门，
热力公司也会进行检查，确定
报停住户都关掉阀门后，才会
对小区进行供暖，然而在供暖

的过程中，总有人会偷偷把阀
门打开，供暖秩序就变得很混
乱。

该工作人员坦言，在往年
的检查中，总会发现几百户报
停住户存在“偷暖”行为，查出

“偷暖”行为后，热力公司会进
行小额度的罚款以示警戒，并
向住户收取全额的取暖费，但
总有用户存在侥幸心理，由于
管道阀门是暴露在管道上的，
对于住户偷偷打开阀门这样
的行为，几乎没有任何办法阻

止，采取割断管道的办法也是
无奈之举。

“ 目 前 ，既 能 防 止‘ 偷
暖’，又不需要割断管道的两
全做法就是安装热计量表，
然而热计量在滨城区的使用
率只有30%左右，因此割管道
还是最普遍的做法。”工作人
员说。对于这种说法，卢女士
表示不能理解：“我觉得，在
阀门上动些脑筋，让住户无
法自行控制阀门，比起割断
管道要容易得多。”

报停户偷暖 只能断管网

热力公司通过割断管道
的做法抑制居民的“偷暖”行
为，表面上看是一种万全之
策，其实却多多少少损害了大
部分居民的利益。割断管道和
安装管道都需要施工费，而施
工费需居民自己掏，热力公司
的“重拳”让市民买了单管道
被割后的保险问题也让人担
忧，材料质量、漏水等诸多问
题都是在管道被割后出现的，
市民的生活质量降低的账单
又由谁来付？

“无奈”“没办法”这种借
口在居民切身利益面前都会
变得苍白无力，在问题的处理
上极端的做法是不可取的。与
其花费人力物力割断管道，不
如在阀门上动些脑筋，让住户
无法自行控制阀门，比如在阀
门外添加锁具等。千万不要为
了防小人而伤了君子的心。

防小人不要

伤了君子心

滨州学院第二次双代会26日闭幕

发发展展航航空空特特色色，，培培养养应应用用人人才才
本报10月27日讯(记者 谭

正正 通讯员 王丕琢 ) 26
日，滨州学院第二次教职工代
表大会暨第二次工会会员代表
大会在学苑会堂闭幕。

大会总结了第一次双代会
以来滨州学院各项工作取得的
成绩，提出了当前和今后一个时

期改革发展的总体要求和目标
任务；经过充分讨论和审议，一
致通过了院长工作报告和工会
工作报告的决议；通过了《滨州
学院章程》等章程、报告、条例、
细则、办法的决议；选举产生了
滨州学院第二届工会委员会、滨
州学院第二届工会经费审查委

员会和提案工作委员会等6个专
门委员会委员。

滨州学院党委书记步乃章
在讲话中回顾总结了第一届双
代会以来学校各项工作，并对当
前及今后一个时期的重点工作
进行部署，进一步推进学校民主
决策、民主管理和民主监督，动

员全校教职工不断解放思想、凝
心聚力、自强不息、开拓创新，努
力把滨州学院建设成为以航空
为主要特色的应用型人才培养
特色名校。

翟王镇计生办

加强优生优育
本报讯 翟王镇计生办“两

项措施”加强出生缺陷预防工作
翟王镇计生办采取两项措

施，加强优生优育和出生缺陷预
防工作。一是加强宣传倡导。通过
对一孩免费登记、二孩生育证审
批、上门随访等工作节点，通过发
放优生优育知识小折页、制作广
告牌、刷写标语口号等多种形式，
广泛宣传，提高广大新婚、孕期人
员对优生优育知识的知晓率。二
是搞好摸底调查。 (韩娟 王康)

邹平黄山街道

关爱流动人口

本报讯 今年以来，黄山街
道创新工作理念，为流动人口打
造系列关怀套餐，使流动育龄妇
女享受到温暖如家的计生关怀。

该街道要求计生干部在日常
走访过程中注重搜集流动人员情
况，为每个流动育龄人员建立了
包含爱好、饮食习惯、理想目标等
内容在内的爱心档案；并设立沟
通平台，通过QQ、电子邮件、系统
短信、网络、热线电话等媒体平台
与在外育龄妇女加强联络，让每
一位在外打工的黄山办育龄妇女
能感受到来自家乡的关心和帮
助。 (刘丽 何俊娜)

编后语

邹平县码头镇

建设人口文化

本报讯 近年来，码头镇注
重人口文化建设，用先进人口文
化引领群众生育观念转变。

码头镇在建设群众性人口文
化中，采取镇计生办、宣传办、中
心学校等多部门联合，镇村、企
业、计生志愿者等多层次筹措资
金和镇级融入提升等措施，开展
人口文化作品征集、人口文化活
动场所建设、人口文化演出队伍
培训等活动，同时邀请县专业文
艺团体帮助5个民间人口文化艺
术团统筹排练提升，并利用节假
日和农闲时节，在各村开展人口
文化书法、摄影、绘画、小品、相
声、歌舞等节目的展示展演活动，
使群众成为人口文化建设的参与
者和受益者。 (李业泽)
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